

16 Mars 2022

Cameroun: Le défenseur des droits humains Paul Chouta enlevé et victime de violences physiques

Dans la soirée du 9 au 10 mars 2022, le défenseur des droits humains **Paul Chouta** a été enlevé alors qu'il regardait un match de football à Yaoundé par trois hommes non identifiés. Le défenseur des droits humains a été forcé de monter dans un véhicule et emmené sur l'autoroute qui mène à l'aéroport international de Yaoundé et soumis à des violences physiques pouvant s'apparenter à de la torture. Il a ensuite été abandonné sur les lieux vers une heure du matin et s'est immédiatement rendu à l'hôpital où le défenseur des droits humains reçoit actuellement des soins médicaux pour les blessures qu'il a subies.

[Paul Chouta](#) est défenseur des droits humains, lanceur d'alerte et promoteur de la page TGV DE L'INFO, une plateforme de diffusion médiatique en ligne. Le défenseur des droits humains est connu pour exercer sa liberté d'opinion sur les questions de société et plaider contre les injustices sociales au Cameroun. Paul Chouta est également membre du mouvement citoyen international Tournons La Page.

Dans la soirée du 9 au 10 mars 2022, le défenseur des droits humains Paul Chouta a été enlevé alors qu'il regardait un match de football à Yaoundé par trois hommes non identifiés. Il a été emmené sur l'autoroute qui mène à l'aéroport international de Yaoundé et a été détenu dans un véhicule où il a été victime de violences physiques. Selon le défenseur des droits humains, il a été forcé de monter dans un véhicule, a eu les yeux bandés, a été menacé et a reçu plusieurs coups qui lui ont provoqué de graves hématomes au visage. Il a été abandonné sur les lieux vers une heure du matin. Paul Chouta s'est rendu directement dans un hôpital où il reçoit actuellement des soins médicaux pour ses blessures.

Cet incident est survenu après que le défenseur des droits humains a publié sur sa page de médias sociaux la grève nationale des enseignants, appelée « craie morte », que le Cameroun connaît depuis quelques semaines. Les enseignants en grève ont dénoncé leurs conditions de travail au Cameroun, certains d'entre eux travaillant dans des zones touchées par le conflit, sans sécurité dans des environnements très hostiles et instables. Il y a également des rapports selon lesquels certains enseignants n'ont jamais reçu leur salaire, bien qu'ils aient travaillé entre 3 et 10 ans. Paul Chouta a fréquemment exprimé son soutien aux enseignants participant à "craie morte", relayant les messages des enseignants en grève sur ses réseaux sociaux. Avant cet enlèvement, Paul Chouta a été agressé à trois reprises, apparemment en relation avec sa dénonciation des violations des droits de l'homme au Cameroun.

Front Line Defenders est sérieusement préoccupée par l'enlèvement et les abus physiques subis par le défenseur des droits humains Paul Chouta, car elle croit fermement que cela est directement lié à son travail pacifique et légitime en faveur des droits humains.

Front Line Defenders exhorte les autorités camerounaises à:

1. Condamner fermement l'enlèvement et les sévices corporels, pouvant s'apparenter à de la torture, subis par le défenseur des droits humains Paul Chouta, car ils seraient directement motivés par ses droits humains pacifiques et légitimes;
2. Mener une enquête immédiate, approfondie et impartiale sur l'enlèvement et la violence physique subis par le défenseur des droits humains Paul Chouta en vue de publier les

résultats et de traduire les responsables en justice conformément aux normes internationales;

3. Garantir en toutes circonstances que tous les défenseurs des droits humains au Cameroun puissent mener à bien leurs activités légitimes en matière de droits humains sans crainte de représailles et libres de toutes restrictions, y compris le harcèlement, les menaces, les enlèvements et la torture.